

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 135 – 30 de mayo de 2025

EDITORIAL

3526 La justicia de los “vencedores” que perdieron

Rusia ya no es miembro del Consejo de Europa, pero este último ha decidido crear un “tribunal penal internacional” para juzgar los “crímenes rusos” en Ucrania. Dicho sea de paso, ni Rusia ni Ucrania son miembros de la ya existente Corte Penal Internacional (CPI).

☞ Dado el hecho que el “tribunal penal internacional” que el Consejo de Europa pretende crear no obtendrá nunca el aval de las Naciones Unidas, ese “tribunal” representará única y exclusivamente... al Consejo de Europa.

• La Comisión de Cuestiones Jurídicas y Derechos Humanos del Consejo de Europa, reunida el 13 de mayo en París, reafirmó sus conclusiones sobre lo que llama la *“guerra de agresión de la Federación Rusa contra Ucrania”*. Según esa Comisión, ciertos principios fundamentales del derecho internacional, como la inviolabilidad de las fronteras y el no reconocimiento de las adquisiciones de territorios mediante el uso de la fuerza, *“no deberían ser ignorados en las negociaciones de paz actuales o por venir”*.

Entre sus consideraciones jurídicas, esa Comisión afirma en una resolución que la “guerra rusa” contra Ucrania es un acto de agresión violatorio del artículo 2-4 de la Carta de las Naciones Unidas y que Ucrania ejerce su derecho a la legítima defensa, de conformidad con el artículo 51 de la misma Carta. La Comisión agrega que no puede reconocerse la anexión “ilegal” de la península de Crimea y de otros territorios ucranianos que considera “temporalmente” ocupados por Rusia.

☞ El Consejo de Europa no tiene en cuenta la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU, que da su aval a los Acuerdos de Minsk y reconoce a Alemania, Francia y Rusia como países garantes de la aplicación de esos Acuerdos. Sólo después de comprobar que Alemania y Francia no hacían nada por lograr que Ucrania aplicara los Acuerdos de Minsk, Rusia inició una operación militar especial –no una “guerra”– para aplicar la resolución 2202 del Consejo de Seguridad. La ex canciller alemana Angela Merkel y el ex presidente francés Francois Hollande reconocieron públicamente que [nunca tuvieron intenciones de aplicar los Acuerdos de Minsk](#) y que sólo los firmaron para ganar tiempo y armar al ejército de Kiev (...)

(...) • Por otra parte, el proyecto de resolución adoptado por la Comisión, basándose en el informe del estonio Eerik-Niiles Kross, afirma que los dirigentes políticos y militares de Rusia, de Bielorrusia y de la República Popular Democrática de Corea cometieron contra Ucrania un “crimen de agresión”, que compromete la responsabilidad penal individual de los dirigentes implicados, incluyendo a los jefes de Estado y/o de gobierno.

☞ Tropas de Bielorrusia y de la República Popular de Corea han participado en las operaciones militares rusas, pero lo han hecho únicamente en suelo ruso, principalmente durante la invasión ucraniana contra la región de Kursk –internacionalmente reconocida como territorio ruso–, y no han cruzado en ningún momento las fronteras internacionalmente reconocidas de Ucrania.

• El proyecto de resolución afirma también que los ataques y atrocidades que atribuye a las fuerzas rusas y a sus aliados “constituyen crímenes de guerra, que incluyen violaciones graves de las Convenciones de Ginebra y del derecho internacional humanitario, así como crímenes contra la humanidad cuando se perpetran en el marco de un ataque generalizado y sistemático contra la población civil”. “Ninguno de esos crímenes puede ser objeto de alguna forma de amnistía o de prescripción en virtud del derecho internacional”, afirman los parlamentarios.

• Según la Comisión, Rusia “debe asumir las consecuencias jurídicas de todos los actos internacionalmente ilícitos que ha cometido en Ucrania y contra Ucrania”, principalmente reparando los daños causados a Ucrania y a su pueblo por esos actos. En ese contexto, la Comisión atribuye un papel clave al “Registro de daños” a Ucrania, creado bajo la égida del Consejo de Europa, como primer elemento operativo de un mecanismo internacional de indemnización.

• El Tribunal Europeo de Derechos Humanos, dependiente del Consejo de Europa, es la única jurisdicción internacional que dice ver violaciones de los derechos humanos en el contexto de lo que llama la “guerra de agresión de Rusia contra Ucrania”.

• “Los Estados miembros han decidido crear el Tribunal Especial en el marco del Consejo de Europa. Ahora les toca dar seguimiento a la voluntad política que han expresado. Habrá también que garantizar el financiamiento del Tribunal. El camino que se abre ante nosotros es el de la justicia y esta debe prevalecer”, declaró el secretario general del Consejo de Europa, el suizo Alain Berset, el 14 de mayo.

AMÉRICAS

3527 El Tribunal de Comercio Internacional de Estados Unidos anula los aranceles decretados por el presidente Donald Trump

• El Tribunal de Comercio Internacional de Estados Unidos afirmó, el 28 de mayo, que la *International Emergency Economic Powers Act* (“Ley sobre los Poderes Económicos Internacionales de Emergencia”) de 1977 no confiere al presidente de Estados Unidos el poder de “imponer aranceles ilimitados a las mercancías provenientes de casi todos los países del mundo”.

☞ La doctrina de la “no delegación” estipula que cuando la Constitución confiere poderes a una rama precisa del gobierno, esta no puede cederlos totalmente. La doctrina de los temas importantes estipula que, si la ley es ambigua, los tribunales deben presuponer que la Constitución pone la decisión sobre los temas fundamentales en manos del poder legislativo.

• El Tribunal anuló los aranceles y bloqueó definitivamente su funcionamiento. El Departamento de Justicia ya está dando pasos para contrarrestar esa decisión.

3528 El Departamento de Estado de Estados Unidos pretende castigar a los magistrados extranjeros que obstaculicen la libertad de expresión de los estadounidenses

El secretario de Estado, Marco Rubio, proclamó que Estados Unidos no acepta que terceros le impongan sus propias reglas. Por consiguiente, las agencias de viaje extranjeras que faciliten la inmigración hacia Estados Unidos serán objeto

de “sanciones”. Idénticamente, también serán condenados los magistrados extranjeros que – como lo hacen jueces de Brasil y de la Unión Europea– emitan condenas contra empresas estadounidenses por haber ejercido su libertad de expresión.

Análisis de *Red Voltaire*

«[Donald Trump va descubriendo el arte de la negociación política](#)», por Thierry Meyssan

Quienes no entienden las negociaciones sobre los conflictos en Ucrania y en el Medio Oriente, es porque no entienden la diferencia entre las guerras y los conflictos civiles. Generalmente ven la conclusión de un acuerdo de paz como si se tratara de dividir los bienes comunes en un divorcio. No ven que las guerras son el resultado de graves conflictos que suelen haber existido durante generaciones. Y, generalmente, las condiciones materiales, los sufrimientos y los actos de violencia revisten menos importancia que las injusticias.

«[La ley del más fuerte](#)», por Manlio Dinucci

Aunque anunció que quiere que el comercio sustituya la guerra y aunque anunció también que quiere restaurar la paz en Ucrania, el presidente estadounidense Donald Trump ha llevado a cabo una serie de acciones que de hecho reactivan la carrera armamentista. Así lo denuncia la declaración común emitida por Rusia y China el 8 de mayo.

3529 Elon Musk sale del DOGE

Conforme a lo previsto, Elon Musk deja sus funciones en el Departamento de Eficacia Económica (DOGE), creado por el presidente Donald Trump, y volverá a dedicarse a sus empresas que posee. *“En momentos en que llega a su fin mi mandato como empleado especial del gobierno, quiero agradecer al presidente @realDonaldTrump por haberme dado la oportunidad de reducir los gastos inútiles. La misión del @DOGE no puede sino fortalecerse con el paso del tiempo, a medida que vaya integrándose a la cotidianidad en el seno del gobierno”*, escribe Musk en la red social X.

3530 En caso de guerra, China destruiría los satélites de Estados Unidos en la región Indo-Pacífico

Un [informe](#) del China Aerospace Studies Institute señala que, si estallara una guerra, el ejército chino es técnicamente capaz de destruir la arquitectura del sistema espacial de Estados Unidos, al menos en la región Indo-Pacífico.

3531 El FBI reabre 3 investigaciones sobre casos de corrupción política

El FBI anunció que reabre 3 investigaciones. Se trata de:

- la investigación sobre la cocaína hallada en la Casa Blanca;
- la investigación sobre las 2 bombas de confección artesanal halladas, sin estallar, en las sedes del Comité Nacional Demócrata y del Comité Nacional Republicano, el 5 de enero de 2021;
- la investigación sobre cómo se “filtró” el proyecto de opinión del Tribunal Supremo anulando el veredicto *Roe versus Wade*, a principios de 2022.

3532 El Departamento de Salud de Estados Unidos ya no recomienda a todas las personas los compuestos a base de ARN mensajero

El secretario estadounidense de Salud y Servicios Sociales, Robert F. Kennedy Jr., anunció el 27 de mayo que el Departamento que él dirige ya no recomienda los compuestos “anticovid” a base de ARN mensajero a los niños saludables ni a las mujeres embarazadas.

☞ Es importante recordar que los compuestos “anticovid” a base de ARN mensajero no son realmente vacunas, en el sentido médico del término, sino que sólo cuentan con los mismos impuestos que las vacunas reales, según la ley fiscal estadounidense.

3533 La radio pública estadounidense rechaza la reducción de su presupuesto

La National Public Radio (NPR) recurre a los tribunales ante la decisión de la administración Trump que reduce su financiamiento. La denuncia señala que el Congreso de Estados Unidos aprueba el presupuesto de la National Public Radio en virtud de la ley sobre la radiodifusión pública, adoptada en 1967. Los denunciantes estiman que la medida de la administración Trump viola el derecho a la libertad de expresión sin injerencia gubernamental, derecho reconocido en la Primera Enmienda de la Constitución estadounidense.

3534 El Tribunal Supremo de Estados Unidos reconoce que el presidente puede destituir a los dirigentes de las agencias federales

El Tribunal Supremo de Estados Unidos reconoció, el 22 de mayo, que el presidente tiene derecho a destituir a los responsables de las agencias federales.

Según el Tribunal Supremo, la Constitución pone el poder ejecutivo en manos del presidente, quien puede, por consiguiente, *“revocar sin motivo a los dirigentes que ejercen ese poder en su nombre, dentro del límite de las excepciones reconocidas en nuestros precedentes”*.

3535 Donald Trump no verificará las reservas de oro de Fort Knox

El presidente Donald Trump ha renunciado a verificar personalmente las reservas de oro que supuestamente existen en Fort Knox. El último inventario de esas reservas de oro se hizo en septiembre de 1974 y corren rumores de que ese oro se vendió después sin informar a los estadounidenses. Un film de la saga de James Bond, *Goldfinger*, de 1962, cuenta un complot concebido para inutilizar el oro estadounidense depositado en Fort Knox.

El presidente Donald Trump había mencionado públicamente, en 5 ocasiones diferentes, su

intención de verificar el oro de Fort Knox: en la Casa Blanca, durante un encuentro con el presidente francés Emmanuel Macron; a bordo del Air Force One, en presencia de la prensa acreditada; y en 3 discursos pronunciados ante la conferencia de la National Governors Association y la Conferencia de Acción Política Conservadora.

3536 La mezcla de funciones e intereses del presidente Trump

El 22 de mayo, el presidente estadounidense Donald Trump participó en una cena de carácter privado, en el Trump National Golf Club de New Jersey, con 220 principales poseedores de \$TRUMP, la criptomoneda privada que el propio Donald Trump creó en enero, antes de su investidura como presidente.

Las 4 personas que más \$TRUMP poseen recibieron cada una un reloj de 100 000 dólares.

La velada fue organizada por Fight Fight Fight LLC, una de las entidades que controlan la criptomoneda de Donald Trump junto con otra entidad perteneciente a la Trump Organization, dirigida por Eric y Don Trump Jr., los dos hijos mayores del presidente Trump.

EUROPA

3537 El Kremlin niega toda implicación en incendios registrados en Reino Unido

El vocero del Kremlin, Dimitri Peskov, ridiculizó las alegaciones de que Rusia pudiera estar implicada en los recientes incendios ocurridos en la residencia privada del primer ministro británico, Keir Starmer, en un edificio donde vivió Starmer y en el incendio de un automóvil que el jefe del gobierno británico utilizó en algún momento.

3538 Grupos anarquistas cortan la electricidad en las ciudades francesas de Cannes y Niza

Personas no identificadas cortaron líneas de la red eléctrica en las ciudades francesas de

Cannes, el 24 de mayo, y de Niza, al día siguiente. En Cannes, las interrupciones dejaron sin electricidad 160 000 hogares y en Niza fueron 45 000 los domicilios privados afectados. En un documento publicado en el sitio web IndyMedia, grupos anarquistas indicaron que “esta acción apuntaba no sólo a afectar el festival [de cine de Cannes] sino también a privar de electricidad los centros de investigación y las fábricas de Thales Alenia Space, sus decenas de contratistas, las start-up de la French Tech, que se creen protegidas, y todos los demás establecimientos industriales, militares y tecnológicos de la zona”.

3539 Cruce de insultos entre el presidente de Francia y el primer ministro de Israel

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, no ha hablado con el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, desde el 15 de abril. Pero recibió al presidente israelí, Isaac Herzog, el 18 de mayo, y conversa regularmente por teléfono con el ex primer ministro Naftali Bennett y con los dos líderes más importantes de la oposición israelí, Yair Lapid y el general Benny Gantz.

Al mismo tiempo, los “intercambios” a través de los medios se han hecho cada vez más duros desde la serie de insultos que el hijo del primer ministro israelí profirió contra el presidente Macron, el 12 de abril. El 13 de mayo, el presidente Macron calificó las operaciones militares israelíes en Gaza de “vergüenza”. En un video en inglés publicado en las redes sociales el 22 de mayo, el primer ministro Netanyahu dirigió el siguiente reproche al presidente de Francia: “Cuando los asesinos en masa, los violadores, los asesinos de bebés y los secuestradores te dan las gracias es porque estás del lado equivocado de la justicia. Estás del lado equivocado de la humanidad y estás del lado equivocado de la historia.”

3540 Reacción de Irán ante las declaraciones del ministro de Exteriores de Francia sobre la Palma de Oro del Festival de Cannes

- El cineasta iraní Jafar Panahi, quien estuvo encarcelado en su país hace 3 años, ganó la Palma de Oro en el Festival de Cannes con su

film *It Was Just An Accident*. Al recibir el premio, el cineasta iraní declaró: “Lo más importante es nuestro país y la libertad de nuestro país. Llegamos a este momento juntos, cuando nadie se atreve a decir lo que debemos poner, lo que tendríamos o no tendríamos que hacer.”

☞ En julio de 2022, Jafar Panahi fue arrestado en Teherán y condenado a 6 años de cárcel después de haberse presentado en la oficina del fiscal, junto a varios colegas y abogados, para interesarse por otro cineasta iraní, Mohammad Rasulof, quien había sido arrestado anteriormente. A pesar de que había sido condenado a 6 años de cárcel, Panahi fue liberado en febrero de 2023, después de haber pasado 7 meses en prisión.

- Después de la entrega del premio al cineasta iraní, el ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, [escribió](#) en la red social X: “En un gesto de resistencia contra la opresión del régimen iraní, Jafar Panahi gana una Palma de Oro que reanima la esperanza para todos los combatientes de la libertad, en todo el mundo.”

El gobierno de Irán respondió: “Debido a las palabras insultantes y las alegaciones infundadas del ministro de Exteriores francés contra Irán, el encargado de negocios en Teherán ha sido convocado al ministerio.”

3541 Afirman que la firma china Huawei contactaba discretamente a los eurodiputados

La policía de Bélgica afirma que la empresa china Huawei adquirió una empresa local que trabaja en el estadio del club belga de fútbol RSC Anderlecht y que, a través de esa firma local, Huawei obsequiaba entradas a los eurodiputados para poder acercarse a ellos discretamente.

Aunque la policía belga no ha revelado ningún comportamiento delictivo vinculado a tales “acercamientos”, el estadio de fútbol anunció que no renovará su contrato con la firma local perteneciente a Huawei.

3542 España no logra que la Unión Europea reconozca las lenguas regionales españolas

La Unión Europea no aceptó reconocer el vasco, el catalán y el gallego como lenguas oficiales de la UE.

Cada Estado miembro de la Unión Europea tiene derecho a solicitar que todos los documentos oficiales de la UE sean traducidos a las lenguas consideradas “oficiales” en su país. Reconocer 4 lenguas oficiales para España, en lugar de una sola, se traduciría en gastos adicionales de importancia para la UE. España se había comprometido a cubrir esos gastos, pero otros países miembros de la Unión Europea estiman que Madrid podría abandonar ese compromiso en el futuro.

☞ Cuando formó su actual coalición de gobierno, en 2023, el primer ministro español Pedro Sánchez se comprometió con los independentistas catalanes a lograr que las 3 lenguas regionales de España, fuesen reconocidas como lenguas oficiales.

☞ Por otro lado, aunque ningún Estado miembro de la Unión Europea ha solicitado que los textos oficiales de la UE se traduzcan al inglés, esa entidad supranacional sigue traduciendo todos sus textos a esa lengua, a pesar de que el Reino Unido ya no es miembro de la Unión Europea.

Bueno, después de todo, el inglés es el idioma oficial de... Estados Unidos.

3543 El propietario de Telegram está dispuesto a testimoniar en Rumania en contra de los servicios secretos de Francia

El fundador y propietario de Telegram, Pavel Durov, anunció que está dispuesto a viajar a Rumania, donde el candidato derrotado George Simion está solicitando la anulación de la elección presidencial, para reiterar su denuncia contra los servicios secretos de Francia. Pavel Durov había revelado que los servicios secretos

de Francia habían pedido a Telegram que “*acallara las voces de los conservadores en Rumania antes de la elección presidencial*”.

3544 La Unión Europea prohíbe las publicaciones de 2 ciudadanos alemanes

El Consejo Europeo prohibió que los periodistas alemanes Alina Lipp y Thomas Roper circulen en los países miembros de la Unión Europea, exceptuando sólo su propio país (Alemania). También congeló todos sus haberes en la Unión Europea (incluyendo Alemania) y les prohibió recoger fondos.

La periodista alemana Alina Lipp, hoy residente en Crimea, es la creadora del canal de Telegram *Neues aus Russland* (Noticias de Rusia) y ha publicado 2 documentales en video titulados *Auf der Suche der Wahrheit* (“En busca de la verdad”) y *Donbass: Der Ursprung des Konflikts* (“Donbass: los orígenes del conflicto”).

Su compatriota Thomas Roper abrió en internet el sitio web Anti-Spiegel.ru, donde publica traducciones de los documentos oficiales rusos y sus propios comentarios.

El Consejo Europeo considera que es extremadamente peligroso permitir que los ciudadanos europeos tengan acceso a los puntos de vista de Rusia.

☞ Es importante destacar que nadie ha podido desmentir las informaciones divulgadas por los periodistas alemanes Alina Lipp y Thomas Roper. Nuestro boletín confidencial ha logrado saber que las prohibiciones contra ambos periodistas fueron sugeridas por la Oficina Bávara de Protección de la Constitución (Bayerisches Landesamt für Verfassungsschutz), el servicio secreto del Estado Libre de Baviera (Alemania). Durante la guerra fría, ese órgano de inteligencia alemán sirvió de refugio a numerosos nazis y hoy sirve de consejero al Centro de Comunicación Estratégica de la OTAN, con sede en Riga, la capital de Letonia.

☞ En 2024, el gobierno alemán encabezado por el canciller Olaf Scholz prohibió la

publicación *Compact, Magazin für Souveränität*, medida que fue finalmente invalidada por el tribunal administrativo federal de Leipzig.

3545 Miles de funcionarios europeos exigen medidas concretas e inmediatas contra la masacre que Israel está perpetrando en Gaza

EU Staff for Peace, una asociación de funcionarios de la Unión Europea, dirigió una [carta](#) a los 3 principales dirigentes de la UE –la alemana Ursula von der Leyen, presidente de la Comisión Europea; el portugués Antonio Costa, presidente del Consejo Europeo; y la maltesa Roberta Metsola, presidente del Parlamento Europeo– para hacerles conocer su descontento frente a la pasividad de la UE ante la masacre que Israel está perpetrando contra la población civil de la franja de Gaza.

Invocando los principios de libertad, democracia, respeto de los derechos humanos, de las libertades fundamentales y del Estado de derecho que la Unión Europea dice defender, los firmantes de la carta recuerdan que esos valores están inscritos en los Tratados fundadores de la UE y aseguran que, como fieles funcionarios de la Unión Europea, solicitan la adopción de medidas concretas e inmediatas, como la prohibición de todo comercio de armas con Israel y la aplicación de las inculpaciones pronunciadas por la Corte Penal Internacional.

☞ Hace un año, EU Staff for Peace, reunió más de 2 000 funcionarios europeos para reclamar la revisión del acuerdo de asociación entre la Unión Europea e Israel, proceso que el Consejo Europeo finalmente acaba de decidirse a iniciar.

3546 La Unión Europea dedica millones de euros a proyectos que afectan los derechos fundamentales de ciertas comunidades

Bridge EU, un programa de la Comisión Europea, acaba de publicar un [informe](#) titulado “*1.1 billion euros, 63 projects, 6 countries, 1 pattern: How EU funds violate fundamental rights*”. Según ese documento, “*alrededor de 1 100 millones de euros de*

financiamiento europeo se han gastado en programas que contribuyen a violaciones de los derechos fundamentales de comunidades marginalizadas”.

Citando ejemplos concretos en Polonia, en la República Checa, Hungría, Rumania, Bulgaria y Grecia, Bridge EU documenta ejemplos de “*prácticas nefastas financiadas por la UE: la segregación escolar de los pueblos gitanos [romaníes o cingaros] y de los niños con limitaciones; el uso de alojamientos temporales para los pueblos gitanos; el confinamiento en instituciones de las personas con limitaciones y de los niños de los pueblos gitanos; la privación de libertad de personas provenientes de la inmigración; el acceso limitado, y hasta inexistente, a servicios públicos generales de calidad; el rechazo por la fuerza de personas provenientes de la inmigración*”.

El informe subraya que las partes interpretan mal las exigencias en materia de derechos fundamentales y observa que “*urge por consiguiente fortalecer las capacidades de todos los países participantes y, al nivel de la UE, señalar los casos de violaciones de los derechos fundamentales que estén vinculadas a los fondos europeos*”.

3547 Nueve Estados miembros del Consejo de Europa cuestionan las conclusiones del Tribunal Europeo de Derechos Humanos sobre la inmigración

Dinamarca e Italia, y posteriormente Austria, Bélgica, la República Checa, Estonia, Letonia, Lituania y Polonia, publicaron una carta común [en la que llaman a un](#) “*diálogo nuevo y abierto*” sobre la interpretación de la Convención Europea de Derechos Humanos que ofrece el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

3548 Hungría y Eslovaquia se oponen a los demás países miembros de la Unión Europea en lo tocante al papel de las ONGs

Los ministros de Asuntos Europeos de los países miembros de la Unión Europea escucharon nuevamente a Hungría, el 27 de mayo, en una nueva audiencia sobre el Estado de derecho.

En una declaración conjunta, 20 Estados miembros de la UE solicitaron a la Comisión

Europea que utilice todos los medios a su alcance para forzar al gobierno de Hungría a dar marcha atrás a sus proyectos de ley. Esos países dicen sentir particular inquietud ante el nuevo proyecto húngaro sobre la transparencia de la vida pública, proyecto que extendería las prerrogativas de la Oficina encargada de aplicar la ley sobre la soberanía, que debe perseguir el financiamiento y las interferencias extranjeras.

El comisario de Justicia de la Unión Europea, el irlandés Michael McGrath, escribió al ministro húngaro de Asuntos Europeos, Janos Boka: *“El proyecto constituye una violación del derecho de la UE, principalmente de las libertades del mercado interno, así como de la Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea. Hemos solicitado al gobierno húngaro que retire ese proyecto. Si [el gobierno húngaro] legisla y promulga esa ley, estamos dispuestos a utilizar las herramientas que están a nuestra disposición como Comisión.”*

Hungría y Eslovaquia han [bloqueado](#) la adopción de un proyecto de conclusiones del Consejo Europeo sobre la resiliencia democrática en la Unión Europea. Hungría y Eslovaquia no están de acuerdo con la UE en cuanto al papel de la sociedad civil.

3549 La estrategia de la Unión Europea para “debilitar a Rusia”

El European Union Institute for Security Studies (EUISS) publicó, el 22 de mayo, un informe titulado “Unpowering Russia: How the EU can counter and undermine the Kremlin” (“Debilitar a Rusia: Cómo puede la Unión Europea contrarrestar y socavar el Kremlin”).

Según el EUISS, lograr esos objetivos es *“a la vez urgente y posible”*. En el informe se afirma que la Unión Europea *“dispone de un alcance diplomático, de un peso económico, de herramientas de seguridad y de una sólida experiencia en la búsqueda de asociaciones (...) Pero debe utilizar esas cartas con decisión y con intención estratégica”*.

☞ El European Union Institute for Security Studies es el antiguo Instituto de Investigación de la Unión de Europa Occidental, creado en 1954 y rebautizado en 2011.

3550 La Unión Europea redefine su estrategia en el Mar Negro sin Rusia

Bajo la influencia de la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, la UE está revisando su [política en el Mar Negro](#). El objetivo de la Unión Europea es modificar la estrategia que había elaborado en 2007, ahora excluyendo a Rusia de esa política.

3551 Para el *Financial Times*, en Ucrania se han desperdiciado “cientos de millones de dólares”

Una investigación del *Financial Times* revela *“cómo cientos de millones de dólares, pagados por Kiev a intermediarios extranjeros para obtener equipamiento militar vital, se han dilapidado durante los 3 últimos años de guerra”*.

3552 Amnistía Internacional es “indeseable” en Rusia

El 19 de mayo, la fiscalía general rusa declaró la asociación Amnistía Internacional “indeseable”. Las autoridades rusas estiman que Amnistía Internacional *“hace todo lo posible por incrementar el enfrentamiento militar en la región, por justificar los crímenes de los neonazis y por llamar a justificar el financiamiento”* de los neonazis.

3553 El vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia cuestiona la ONU

Al intervenir en el Foro Jurídico de San Petersburgo, el vicepresidente del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, Dimitri Medvedev, describió la ONU y el Consejo de Seguridad de esa organización como “inadaptados” para enfrentar la crisis del derecho internacional y la transformación del orden mundial.

☞ Las autoridades de la Federación Rusa consideran desde hace mucho tiempo que las Naciones Unidas se han vuelto obsoletas. Incluso se han planteado la posibilidad de salir de la ONU y de crear una nueva estructura en Grecia. Pero, a pedido de China, Rusia no ha

puesto en marcha ese proyecto. El hecho que el vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia vuelva a poner el tema sobre la mesa hace pensar que las autoridades rusas podrían tomar la iniciativa, precisamente en momentos en que el presidente estadounidense Donald Trump también considera que la ONU ya no es “recuperable”.

ÁFRICA

3554 El FBI investiga supuesto financiamiento del Hezbollah libanés en Costa de Marfil

Basándose en una denuncia proveniente de la inteligencia exterior de Marruecos, el servicio de inteligencia de Costa de Marfil y la oficina del FBI en África, con sede en la embajada de Estados Unidos en Dakar, han iniciado una investigación sobre supuestas “redes de financiamiento” del Hezbollah libanés.

3555 Reconocen mejoría de la situación económica de Burkina Faso

El periodista austriaco Peter F. Mayer [señala](#) que, en 2 años y medio, o sea desde el golpe de Estado del capitán Ibrahim Traoré, la situación económica ha mejorado en Burkina Faso.

Peter F. Mayer precisa que, desde el golpe de Estado, el país ha registrado los siguientes cambios:

1. El PIB de Burkina Faso pasó de 18 800 millones de dólares a 22 100 millones.
2. El nuevo gobierno rechazó los préstamos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial. El capitán Ibrahim Traoré declaró: “África no necesita al Banco Mundial, al FMI, a Europa, ni a Estados Unidos.”
3. El capitán Ibrahim Traoré redujo la remuneración de los ministros y los diputados en un 30% y aumentó en

un 50% los salarios de los funcionarios civiles.

4. Burkina Faso pagó su deuda local.
5. El nuevo gobierno construyó 2 fábricas de tratamiento de tomates, las primeras en Burkina Faso.
6. Se abrió una mina de oro con equipamiento ultramoderno para mejorar las capacidades de transformación del oro en el país.
7. El capitán Ibrahim Traoré puso fin a la exportación del oro de Burkina Faso en estado bruto hacia Europa.
8. Se construyó en el país una segunda fábrica para la transformación del algodón producido localmente. Antes del golpe de Estado, el país contaba con una sola instalación de ese tipo.
9. Se abrió el primer Centro Nacional de Apoyo a la Transformación Artesanal del Algodón para favorecer la actividad de los productores locales.
10. El capitán Ibrahim Traoré prohibió el uso ante los tribunales de la peluca y la toga británicas e introdujo el uso del atuendo tradicional burkinabés.
11. Se ha dado la prioridad a la agricultura nacional. El nuevo gobierno ha distribuido a los agricultores 400 tractores, 239 vehículos especialmente equipados para la siembra, 710 bombas para la extracción de agua y otros medios destinados a estimular la producción agrícola.
12. Se facilitó el acceso a semillas y cepas mejoradas, así como a otros insumos para estimular la producción agrícola.

13. La producción nacional de tomate pasó de 315 000 toneladas en 2022 a 360 000 en 2024.
14. La producción de mijo pasó de 907 000 toneladas en 2022 a 1,1 millones de toneladas en 2024.
15. La producción de arroz pasó de 280 000 toneladas en 2022 a 360 000 en 2024.
16. El nuevo gobierno prohibió todas las operaciones militares de Francia en Burkina Faso.
17. El nuevo gobierno prohibió los medios de prensa franceses en Burkina Faso.
18. El nuevo gobierno expulsó las tropas de Francia que estaban estacionadas en Burkina Faso.
19. El nuevo gobierno ha construido nuevas carreteras, ha mejorado las que ya existían y está transformando las vías de comunicación no asfaltadas en carreteras asfaltadas.
20. El nuevo gobierno construyó un nuevo aeropuerto, el aeropuerto Uagadugú-Donsin. Esa instalación estará terminada en 2025 y podrá acoger un millón de pasajeros al año.

3556 Namibia conmemora el genocidio perpetrado por el II Reich alemán contra los hereros y los namas

Namibia adoptó el 28 de mayo como fecha de conmemoración nacional del genocidio perpetrado contra las etnias herero y nama. El 28 de mayo de 1907 se cerraron oficialmente los campos de exterminio que el II Reich alemán había creado en su colonia del África Sudoccidental, hoy Namibia. Este año las autoridades de Namibia rindieron homenaje, por primera vez, a las víctimas de la colonización alemana.

☞ El 2 de octubre de 1904, el general alemán Lothar von Trotha ordenaba el exterminio de la población herero. En 1905, el II Reich alemán abrió varios campos de concentración en Windhoek, Swakopmund y Shark Island. Los prisioneros morían allí, víctimas del trabajo forzado y las enfermedades. Los cuerpos de algunas víctimas eran enviados a Alemania, donde eran utilizados en la realización de los primeros experimentos que alimentaron las tesis sobre las diferencias raciales. Se estima que alrededor del 80% de la población herero y del 50% de la población nama fueron exterminadas en 4 años. Las autoridades coloniales alemanas confiscaron las tierras y el ganado de los miembros de esas etnias.

☞ Entre los militares alemanes que participaron en el genocidio perpetrado en Namibia contra las etnias herero y nama estaba Franz Xaver Hoss, cuyo hijo, Rudolph Hoss, participó después en el genocidio contra los armenios, perpetrado por el Imperio otomano, y dirigió el campo de exterminio de Auschwitz. Al término de la Segunda Guerra Mundial, Rudolph Hoss fue condenado a muerte como criminal de guerra, en 1947, y ejecutado en Auschwitz.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3557 El presidente de Ghana denuncia la manipulación colonial del presidente de Estados Unidos

El presidente de Ghana, John Mahama, [comentó](#) en el diario británico *The Guardian* (edición del 28 de mayo), el incidente de la Casa Blanca entre los presidentes de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, y de Estados Unidos, Donald Trump.

Refiriéndose a las palabras del presidente Trump, el presidente John Mahama escribe:

“Esas declaraciones son un claro ejemplo de cómo puede utilizarse el lenguaje para extender los efectos de injusticias anteriores. Esa forma de violencia se utiliza desde hace mucho contra los africanos autóctonos (...)

El escrito keniano Mzee Ngugi wa Thiong’o escribió: ‘La conquista del lenguaje, a diferencia de la conquista militar, en la que el vencedor debe someter directamente a toda la población, es más barata y más eficaz.’

Si los sudafricanos negros hubiesen querido vengarse de los afrikáners, seguramente lo habrían hecho hace décadas, cuando el dolor de su situación anterior aún estaba fresco en sus mentes. ¿Qué ganarían, hoy en día, matando y persiguiendo brutalmente a la gente que perdonaron hace mucho? (...)

‘Si quieres destruir un pueblo’, dijo un día el arzobispo Desmond Tutu, ‘destruye su memoria, destruye su historia’. Pero la memoria es duradera, corre por las venas de nuestros hijos y de los hijos de nuestros hijos. El terror que hemos vivido está almacenado a nivel celular. Mientras esas historias sean contadas, en la casa, en la iglesia, en el salón de belleza y en la barbería, en las escuelas, en la literatura y en la pantalla, nosotros, los hijos y las hijas de África, seguiremos sabiendo a qué sobrevivimos y quiénes somos.’

ASIA

3558 Israel autoriza una asociación estadounidense con sede en Suiza a distribuir alimentos en Gaza

- El gobierno de Israel anunció que la asociación estadounidense Fundación Humanitaria de Gaza (GHF), con sede en Suiza, será responsable de la distribución de alimentos en la franja de Gaza.

☞ Esa asociación estadounidense fue creada este mismo año. Según el líder de la oposición israelí en el parlamento. Yair Lapid, GHF es financiada discretamente por el propio gobierno de Israel a través de una red de firmas ficticias, también estadounidenses, información confirmada por [investigaciones del Washington Post](#) y [del New York Times](#).

- El director de GHF, el estadounidense Jake Wood, dimitió abruptamente, justo después de que se anunciara la tarea confiada a esa asociación.

☞ TRIAL International, una ONG también basada en Suiza, anunció que presentó 2 recursos jurídicos en los que solicita a las autoridades suizas que investiguen la conformidad de GHF, registrada en Suiza bajo las normas del derecho suizo y del derecho internacional humanitario. TRIAL International señala que es esencial determinar si las asociaciones humanitarias pueden recurrir o no a los servicios de agencias o empresas de seguridad privadas.

- Desde el mismo primer día, la distribución de alimentos por parte de GHF se caracterizó por el caos, con tumultos, disparos y [numerosos civiles palestinos muertos](#).

3559 Hipotético acuerdo de paz entre Israel y el Hamas

La administración Trump afirmó haber redactado un “acuerdo de paz” entre Israel y el Hamas, acuerdo cuyo texto podría publicarse en cualquier momento.

3560 Los jefes de las diplomacias de Rusia y Estados Unidos podrían coordinar pasos en Siria

- Después de haber bombardeado los alrededores del palacio presidencial en Siria, el gobierno de Israel inició contactos con el nuevo régimen sirio a través de Emiratos Árabes Unidos. Esos contactos son resultado de una sugerencia de Estados Unidos al gobierno de Israel.

- Después de las masacres que el nuevo régimen sirio ha perpetrado consecutivamente contra los alauitas, contra los drusos y finalmente contra los kurdos; después de que el presidente de Francia Emmanuel Macron recibiera en París al yihadista Ahmad al-Charaa, ahora presidente autoproclamado de Siria; después del encuentro entre ese jefe yihadista y el presidente de

Estados Unidos, Donald Trump, en Arabia Saudita; después de 2 ataques de yihadistas chinos contra la base aérea rusa de Hmeimim (en Siria); y después de la suspensión de las “sanciones” que Estados Unidos y la Unión Europea aplicaron a Siria durante una década – antes de la llegada de los yihadistas al poder–, el ministerio de Exteriores de Rusia y el Departamento de Estado de Estados Unidos se plantean la posibilidad de coordinar sus políticas hacia Siria.

3561 La Unión Europea suspende sus “sanciones” contra Siria... y aplica otras

Siguiendo los pasos de Estados Unidos, la Unión Europea anunció la suspensión de sus “sanciones” contra Siria, adoptadas cuando el presidente Bachar al-Assad se hallaba en el poder. La Unión Europea anunció también la adopción de “sanciones” contra jefes y grupos a los que se atribuyen las recientes masacres perpetradas en Siria contra alauitas, drusos y kurdos. Las nuevas “sanciones” de la UE están dirigidas contra:

- Muhammad Hussein al-Jasim, fundador y jefe de la “Brigada Sultan Suleyman Chah”;
- Sayf Bulad Abu Bakr, jefe de la “División al-Hamza”, creada en 2016;
- la “Brigada Sultan Sulaiman Shah”;
- la “División al-Hamza”;
- la “División Sultan Murad”.

3562 Corea del Norte denuncia el “Golden Dome” de Estados Unidos

La República Popular Democrática de Corea (Corea del Norte) denunció el proyecto estadounidense “Golden Dome” como *“un típico producto de la [doctrina] America First, cúspide de la injusticia, de la arrogancia, de la altanería y de la práctica arbitraria”*.

Corea del Norte estima que el proyecto de Estados Unidos conduce a *“un escenario de guerra nuclear en el espacio que favorece la estrategia estadounidense de dominación unipolar con el despliegue preventivo de subestructura militar extra-atmosférica”*.

Después de la Federación Rusa y de la República Popular China, la República Popular Democrática de Corea es el tercer Estado que denuncia el proyecto “Cúpula Dorada” de Estados Unidos como un reinicio de la carrera armamentista. Presentado como un proyecto de defensa antiaérea, el *Golden Dome* de Estados Unidos favorecería a los partidarios de la “doctrina del primer golpe”.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3563 Crean una “Organización Internacional de Mediación”

Una “Organización Internacional de Mediación” abrirá próximamente sus puertas en Hong-Kong. Se trata de una dependencia de la ONU que propondrá, principalmente a los Estados de menos recursos, servicios de mediación para evitar que tengan que recurrir a procesos costosos. Al menos 60 países de Asia, África, Latinoamérica y Europa, así como una veintena de organizaciones internacionales, incluyendo la ONU, estarán representadas en la firma del convenio que da lugar a la creación de esa estructura.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)